

Rundbrief November 2023

Liebe Mitglieder des Kulturvereins Bad Mergentheim e.V.,

mit Freude blicken wir auf ein ereignisreiches Jahr 2023 zurück. Unser Kulturverein hat sich wieder einmal als lebendiges Zentrum für kulturellen Austausch und Engagement erwiesen. Hier sind die Höhepunkte des Jahres:

März: Wir begannen das Jahr mit einer außergewöhnlichen Jahreshauptversammlung, die ganz im Zeichen des Jubiläums „75 Jahre Kulturverein Bad Mergentheim“ stand. Wir haben dort unseren langjährigen Schatzmeister G.-U. Dziallas verabschiedet, der in diesem Jahr seinen 80. Geburtstag feierte. Mit der Neuwahl von Dr. G. Weiß konnten wir einen engagierten Nachfolger gewinnen. Ein weiteres Highlight war die Einführung der Tradition des Kulturverein-Stammtisches im Schlosscafé, der vierteljährlich meist mittwochs um 19.30 Uhr stattfindet. Die Daten stehen künftig auf unserer neuen Homepage, siehe unten.

April: Der Höhepunkt des Jahres war zweifellos unsere Jubiläumsfeier am 29. April in der Wandelhalle. Unter dem Motto „75 Jahre Kultur in Bad Mergentheim“ präsentierten wir ein buntes Programm, durch das Jule Ries von „Made-for-Stage“ lebendig führte. Herr Hörrmann von den Staatlichen Schlössern und Gärten Baden-Württemberg (SSG), dem neuen Träger des Bad Mergentheimer Residenzschlusses, hielt die Festrede, die sich mit der Sinnhaftigkeit von Kunst und Kultur in unserer Stadt auseinandersetzte. Unsere verschiedenen Sparten, darunter der Kammerchor, das Impro-Theater und die junge, inklusiv arbeitende Gruppe „Made for Stage“ beeindruckten das Publikum mit ihrem Debut. Diese fantastische Revue überraschte mit ihrem Können und dem schönen Miteinander. Begleitet wurde die Feier von einer Kunstausstellung unter der Leitung von Astrid Böer, die die künstlerische Vielfalt unserer Mitglieder zeigte. Delikate Häppchen und eine herzliche Atmosphäre rundeten diesen unvergesslichen Nachmittag ab.

Mai: In den folgenden Monaten durften wir zwei weitere bemerkenswerte Ereignisse genießen. Am 05. Mai hielt unser langjähriges Mitglied, Restaurator Herr Norbert Eckert, einen fesselnden Vortrag über Tutanchamun, der uns in die faszinierende Welt des alten Ägypten entführte. Am 21. Mai gab der Bad Mergentheimer Kammerchor in der Schlosskirche eine Abendmusik mit Werken von Ola Gjeilo, John Rutter, Arvo Pärt, Morten Lauridsen und anderen.

Juli: An einem sonnigen Nachmittag fand im Garten von Familie Spaeth ein fröhliches Sommerfest statt, das uns Gelegenheit bot, unsere Gemeinschaft zu stärken und neue Pläne zu schmieden.

Herbst: Wir haben keine Zeit verloren und sind bereits aktiv dabei, unsere Homepage zu überarbeiten, um den Kulturverein und seine Sparten künftig online noch besser zu präsentieren. Federführend sind Dr. G. Weiß und H. Steinriede, die jederzeit offen für Ideen und Anregungen sind.

November: Ein weiteres aufregendes Ereignis steht uns bevor, da wir im November unsere neue Sparte „Literatur im Schloss“ mit Ulrich Rüdener einführen möchten. Am 26. November findet die „Winterlese“ im Residenzschloss statt. Dies wird sicherlich eine Bereicherung für unseren Kulturverein sein, um unseren Mitgliedern neben Musik, Kunst und Theater auch literarische Entdeckungen anbieten zu können.



Kulturverein Bad Mergentheim e.V.

1. Vorsitzende

Dr. Martina Knaut-Spaeth

Trillberghalde 15

97980 Bad Mergentheim

knautspaeth@gmail.com

2. Vorsitzende

Dr. Angela Weiß

Hohenloher Weg 15

97999 Igersheim

gebhard-angela-weiss@t-online.de

Geschäftsstelle:

Anna Hansen-Peter

Alemannenweg 86

97980 Bad Mergentheim

info@kulturverein-mgh.de

Dezember: Wir werden das Jahr mit einer festlichen Note abschließen, wenn Felix Krüger am 10.12.2023 um 19 Uhr in der Schlosskirche Bad Mergentheim mit dem Kammerchor und dem Orchester „La Strada Armónica“ das Weihnachtsoratorium, Kantaten I-III, von J. S. Bach aufführen wird.

Ausblick: Im kommenden Jahr sind auch bereits einige Events geplant. Unserer Jahreshauptversammlung soll am 20. März 2024 stattfinden. Der Kammerchor wird am 16. Juni Bachkantaten und am 8. Dezember das Magnificat von J. S. Bach zur Aufführung bringen. Die StudioBÜHNE ist mit der Revue von „Made-for-Stage“ sehr gefragt und das Impro-Theater probt weiterhin mittwochs um 18 Uhr in ihrem Proberaum. Freuen kann man sich auf das geplante Krimi-Dinner der Truppe. Astrid Böer hat bereits für den Dezember 2025 das Kulturforum für die Ausstellung „Junge Kunst“ reserviert. Näheres finden Sie auf unserer Homepage, die demnächst online geht.

Wir möchten uns bei allen Mitgliedern und UnterstützerInnen herzlich bedanken. Ihr Engagement und Ihre Begeisterung haben 2023 zu einem unvergesslichen und erfolgreichen Jahr gemacht. Lassen Sie uns gemeinsam auf ein neues Jahr 2024 voller kultureller Erlebnisse und wertvoller Begegnungen blicken.

Abschließend wünscht der Vorstand Ihnen allen eine frohe und auch trotz der weltpolitischen Ereignisse friedvolle Advents- und Weihnachtszeit.

Ihre

Dr. Martina Knaut-Spaeth
1. Vorsitzende

Dr. Angela Weiß
2. Vorsitzende

Dr. Gebhard Weiß
Schatzmeister